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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La UAEM en La Jornada Morelos” 
En la edición del día de hoy se publica la nota “Posgrados de la UAEM en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad”, 
la cual informa que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) incrementa el número de programas 
educativos de posgrado registrados en el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC), del Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt), al pasar de ocho programas de calidad en el 2007 a 16 programas en el 2009. Ocho 
programas de nuestra institución han ingresado a la lista de posgrados de calidad en 2009: maestría en Ciencias, maestría 
en Medicina Molecular, maestría en Ciencias Cognitivas, maestría en Derecho, doctorado en Ciencias Naturales, maestría y 
doctorado en Ciencias Agropecuarias y Desarrollo Rural, y la maestría en Artes. La anterior lista, junto a la maestría en 
Investigación Educativa (ésta se encuentra en el PNPC desde 2007), suman nueve los programas de calidad que ofrece la 
UAEM, dijo Omar García Ponce de León, titular de la dirección de Investigación y Posgrado de nuestra alma mater. 
La Jornada Morelos, (Sergio Coyote). 
http://www.lajornadamorelos.com/especiales/la-uaem-en-la-jornada-morelos/83122-posgrados-de-la-uaem-en-el-
programa-nacional-de-posgrados-de-calidad 
 
“Que alcaldes cumplan con impuesto Pro UAEM” 
El rector de la UAEM, Fernando Bilbao Marcos, llamó a los 33 presidentes municipales a que cumplan con la entrega del 
cinco por ciento de impuesto Pro UAEM, pero de forma particular pidió a los alcaldes de Temixco, Jiutepec y Zacatepec que 
interpusieron recursos constitucionales ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación para evitar el pago de este 
gravamen, a que ahora sí cumplan, toda vez que el beneficio educativo es para todos los morelenses. Dijo que en el tema 
del cinco por ciento, el año pasado no cerró tan mal debido a que la mayoría de los municipios hicieron su aportación 
correspondiente. Para lo que va del año, el rector indicó que ya se acercaron los alcaldes de Cuernavaca, Temixco (que el 
año pasado no dio nada), en tanto que se está a la espera que localidades como Jiutepec y Zacatepec que tampoco 
entregaron nada en el 2009 e inclusive interpusieron recursos constitucionales ante la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación para evitar pagar este impuesto, ahora sí lo hagan. 
El Sol  de Cuernavaca, p.p.5, (Mónica González). 
La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera). 
 
“Regresan a aulas 90 mil alumnos” 
El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) dio a conocer que este lunes deberán regresar a las 
aulas más de 90 mil niños de primero y sexto grado de 800 primarias de la entidad que la semana pasada prácticamente no 
tuvieron clases porque sus maestros se encontraban en un curso de actualización. El director general del IEBEM, Felipe 
Rodolfo Sedano Reynoso, reconoció la comprensión de los padres de familia por apoyar la decisión de la autoridad 
educativa y del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), para que los tres mil 200 docentes de esos dos 
grados asistieran del 18 al 22 de enero al curso "Desarrollo de competencias en el aula", correspondiente al módulo II del 
diplomado para docentes de educación primaria. 
El Sol de Cuernavaca, p.p. 4, (Mónica González). 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2424:a-clases-70-mil-alumnos-tras-
concluir-capacitacion-docente&catid=42:local&Itemid=63 
Diario de Morelos, p.7,  (Redacción). 
 
“Costará dos pesos desayuno escolar” 
A partir de febrero las cuotas de los desayunos escolares fríos incrementarán un peso su costo de recuperación; ahora 
costarán dos pesos, informó el subdirector general del DIF Morelos, Alberto Bustamante Vázquez. El funcionario mencionó 
que desde que la administración estatal arrancó el programa ha conservado en un peso el costo de recuperación de los 
desayunos escolares fríos. Bustamante Vázquez agregó que el objetivo de subir 100 por ciento el costo es ampliar la 
cantidad de desayunos que actualmente ofrecen.  
Diario de Morelos, p.7, (Brenda Ramírez). 
 
“Exhortan a padres averiguar resultado individual de la prueba ENLACE” 
La Asociación Estatal de Padres de Familia llamó a todos los jefes de hogar a solicitar a las escuelas los resultados de cada 
uno de sus hijos en la prueba de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares, mejor conocida como 
ENLACE, con el fin de pedir a docentes que se refuerce su labor y apoyar a los estudiantes en donde haya deficiencias. La 
presidenta de la agrupación, Adriana Espinosa Velasco, informó que se ha hecho circular a todos los comités de padres de 
familia de la entidad una misiva a través de la cual se les recomienda que a su vez se multiplique a la totalidad de los padres 
de familia de cada plantel, la propuesta de solicitar los resultados de dicha prueba que ya se han dado a conocer en los 
últimos días.  
La Unión de Morelos, p.17, (Tlaulli Preciado). 
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Nacional: 
 
“Monitorea laboratorio poco fiable la contaminación del maíz en cultivos” 
El gobierno federal validará el monitoreo de organismos genéticamente modificados (OGM) de las siembras con el 
laboratorio estadounidense Genetic ID, a pesar de que éste ha demostrado su incapacidad para detectar la contaminación 
de maíz. Ello pone en riesgo la diversidad genética del grano, ya que se desconocerá la presencia de transgénicos en los 
cultivos campesinos, advierte Elena Álvarez Buylla, investigadora del Instituto de Ecología de la Universidad Nacional 
Autónoma de México. Laboratorios mexicanos, entre ellos el del Instituto Nacional de Ecología, que se ubica en la 
Universidad Autónoma Metropolitana-Iztapalapa, y el de la biotecnóloga Amanda Gálvez forman parte de la Red de 
Monitoreo de OGM impulsada por la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad y Organismos Genéticamente Modificados 
(Cibiogem), y son certificados por la Alianza Global de Laboratorios Genetic ID. 
La Jornada, p.41, (Angélica Enciso). 
 

Internacional: 

 
“El conocimiento, al mejor postor” 
El conocimiento ahora es subastado al mejor postor, puesto que en las páginas de Internet miles de científicos venden sus 
avances en precios que van de 5 mil a 100 mil dólares, alertó la rectora de la Universitat Oberta de Catalunya, Imma Tubella 
i Casadevall. Expresó que desde hace tiempo las universidades ya no tienen el monopolio del saber y las empresas lo han 
aprovechado al crear verdaderas fábricas de graduados. Sin embargo, lo que dichas corporaciones no pueden hacer es 
brindar la experiencia universitaria mediante la que el individuo se prepara no para obtener un buen empleo, sino para servir 
a la sociedad. 
La Jornada, p.40, (De la redacción). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Escuelas públicas se unen a causa de Haití” 
Más de 12 toneladas de víveres donados por autoridades, trabajadores de la educación y alumnos de instituciones 
escolares públicas del estado, fueron recolectadas y serán sumadas a los cientos más que son enviadas en apoyo de los 
afectados por el terremoto en Haití. Gracias a la participación y solidaridad de alumnos, personal docente y administrativo 
del sector educativo de Morelos, se logró recaudar esa cantidad de víveres y agua embotellada, productos que ya fueron 
entregados en las instalaciones de la Cruz Roja Mexicana en Cuernavaca. A bordo de camionetas, los representantes de 
subsistemas CONALEP, COBAEM, CECYTE, Preparatoria Abierta, Centro Morelense de las Artes, IEBEM, CONAFE, 
CECATI, DGETI, UPEMOR e INEA, llevaron miles de litros de agua embotellada y cientos de kilos de alimentos no 
perecederos y artículos de limpieza, que donó solidariamente la comunidad educativa de sus planteles. 
El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2412:escuelas-publicas-se-unen-a-
causa-de-haiti&catid=42:local&Itemid=63 

 
“Pondrán colectores residuales en Cuernavaca” 
La Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA) del gobierno de Morelos anunció el inicio de la construcción de 
más de 15 kilómetros de colectores de aguas residuales en el municipio de Cuernavaca, los cuales llevarán las aguas 
negras a la planta de tratamiento de Acapantzingo. El trabajo será coordinado con el Ayuntamiento de Cuernavaca, el 
Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC), la Dirección de Tránsito Municipal y los delegados de 
las diferentes colonias donde estarán los colectores. La construcción de los colectores Milpillas, Barona y Acapantzingo 
forma parte del Programa de Saneamiento Integral de la Cuenca del Río Apatlaco; esto representa la construcción de 180 
kilómetros de colectores aguas negras o residuales, los cuales ayudarán a llevar los desechos a las 14 diferentes plantas de 
tratamiento que operan en la zona del río. 
Diario de Morelos, p.3, (Redacción). 

 
“Autoriza Cuernavaca uso del alcoholímetro” 
El cabildo de Cuernavaca aprobó el uso del alcoholímetro en operativos en  las calles, para evitar accidentes viales o 
muertes generadas por personas que conducen en estado de ebriedad. Esto, luego de que los munícipes aprobaran la 
instalación de la comisión temporal para la implementación del alcoholímetro, en donde analizarán la propuesta hecha por el 
regidor Roberto Yáñez Vázquez. “Ahora sí vamos hacer uso del alcoholímetro; para empezar, la multa por andar manejando 
en estado de ebriedad se incrementa de mil 200 pesos a tres mil pesos, esto ya está contemplado en la ley de ingresos”, 
mencionó el concejal. 
Diario de Morelos, p.8, (Yesenia Daniel). 
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Nacional: 
 
“Aumenta en México la cultura de donación de órganos: Cenatra” 
Paso a paso. Así han avanzado las donaciones y trasplantes de órganos en México. De una escasa cultura en esta materia 
hace dos décadas, actualmente 70 por ciento de la población sabe de estos procedimientos médicos y está dispuesta a dar 
alguna parte de su cuerpo para salvar la vida de otra persona. Esto, que bien podría considerarse un logro importante, se 
desdibuja ante la carencia de recursos humanos y económicos en las instituciones, la cual les impide dar respuesta a la 
demanda de atención de los enfermos, tanto en donación como en cirugías, reconoció Arturo Dib Kuri, director del Centro 
Nacional de Trasplantes (Cenatra). 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

Internacional: 
 
“Viajarán a Francia 276 niños haitianos en adopción; EU traslada 50 cada día” 
Francia espera, en estos días, trasladar al menos 276 niños de las casas hogar de aquí a los brazos de sus nuevas familias. 
Holanda ya se llevó 123; Estados Unidos cada día traslada alrededor de 50, España y Suiza no se quedan atrás. Al caer de 
la tarde, en pequeños grupos, llegan al sombreado predio del Liceo Francés de esta ciudad grupos de personas, cada una 
con dos bebés en brazos. En poco tiempo varios salones de la primaria se han convertido en una guardería donde los niños, 
extrañamente, no lloran. Sólo miran con asombro a los adultos que les colocan una pulsera plástica amarilla con sus datos. 
Pronto las dos maestras y los cuidadores que vienen con ellos se ven rebasados. Son ya 60 chamaquitos, casi todos 
alrededor de los dos años, aunque hay un par de niñas mayores, de cinco o seis años. 
La Jornada, p.26, (Blanche Petrich). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Siembran tilapia en presas locales” 
La Regiduría de Desarrollo Agropecuario está trabajando duro para apoyar al sector más importante del municipio de 
Tlaquiltenango, gestionando apoyos en diferentes sectores de gobierno y aportando a los proyectos recursos propios del 
ayuntamiento que benefician a ganaderos y ejidatarios de ese municipio. "El presidente del comisariado ejidal de la 
comunidad de Quilamula, Reyes Zúñiga, nos comentó que están recibiendo el apoyo de tilapia o mojarra para sembrarla en 
diferentes presas de las comunidades de Tlaquiltenango. El principal beneficio es para los pobladores que en un periodo 
aproximado de tres meses pueden venir a pescar y obtener así un alimento tan nutritivo como es el pescado". 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Angelina Albarrán). 

 
Nacional: 
 
“Crece a 25.7 millones la cifra de mexicanos en la economía informal” 
La población mexicana que conforma la economía informal llegó a casi 25.7 millones de personas, lo que representa 58.7 
por ciento de mayores de 14 años en edad y condiciones de trabajar, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(Inegi). El crecimiento de la informalidad y la desocupación en el país se encuentra aparejado al cierre de mil 777 empresas 
en el último trimestre de 2009, lo que representó una variación anual de 1.08 por ciento. Pero sólo de noviembre a diciembre 
pasados la cifra de quiebras sumó mil 408. Según reportes del Inegi sobre el cierre de 2009, el saldo de la crisis económica 
es la quiebra de 12 mil 507 firmas en 14 meses, es decir, de octubre de 2008 a diciembre de 2009. Lo anterior equivale a 
que desde que se declaró la emergencia económica en el país, cada día cancelaron sus actividades un promedio de 30 
establecimientos mercantiles. 
La Jornada, p.20, (Víctor Cardoso). 
 
“Subejercicio en el AICM” 
El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) reportó un subejercicio de casi 25 por ciento en recursos de 
inversión, equivalente a 80 millones de pesos, según datos preliminares del informe 2009. Según el documento, en 2009 
estaba previsto invertir 310.2 millones, pero a noviembre sólo se habían erogado 230.4 millones en infraestructura física y 
42.5 en el rubro financiero. Es decir, sólo se había completado 74.3 por ciento de fondos del programa anual. Los 310 
millones de pesos son del programa modificado y aprobado, pues el presupuesto original de egresos de la Federación, 
aprobado por el Congreso para 2009, era de 410 millones. 
La Jornada, p.20, (José Antonio Román). 
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“Quebrados, 67% de talleres de alfarería en Dolores Hidalgo” 
Sesenta y siete por ciento de los talleres de cerámica estilo talavera ubicados en Dolores Hidalgo, Guanajuato, han 
quebrado durante los cinco años recientes, lo que incrementó la migración y el desempleo en la localidad, informó el 
presidente de la Asociación de Artesanos Dolorenses, Salvador Sánchez Sierra. Recordó que en 2004 operaban casi 3 mil 
talleres artesanales en el municipio y a la fecha son apenas mil, que trabajan tres días por semana. De acuerdo con 
Sánchez Sierra, el sector artesanal de Dolores está en su punto más crítico por la eliminación de los aranceles a la 
importación de productos chinos, falta de apoyos gubernamentales, la pandemia de influenza A/H1N1 y la crisis económica 
mundial. 
La Jornada, p.32, (Carlos García y Octavio Vélez). 
 

Internacional: 
 
“Urgen cien mil tiendas de campaña para medio millón de damnificados” 
La Organización Internacional para las Migraciones (OIM) recalcó hoy que se necesitan cien mil tiendas adicionales para dar 
abrigo a medio millón de damnificados tras el terremoto que devastó a Haití el pasado 12 de enero. La OIM, que coordina la 
distribución de la ayuda no alimentaria en la asolada nación caribeña, indicó que dispone en una bodega de Puerto Príncipe 
de 10 mil tiendas para igual número de familias, pero, según sus evaluaciones, las necesidades se elevan a cien mil para 
alojar a 500 mil personas. La mayoría de las personas que se quedaron sin techo tras el sismo deben ser provisionalmente 
hospedadas por las autoridades haitianas en poblados transitorios a las afueras de la capital el tiempo que duren las obras 
de reconstrucción, indicó el organismo. 
La Jornada, p.27, (Afp). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Conjuran huelga en Hospital del Niño” 
El subdirector general del Hospital del Niño Morelense, Juan Pablo Castañeda y el apoderado legal, Jorge Escutia Villegas, 
resaltaron la excelente disposición de la dirigencia sindical y sus 384 trabajadores para llegar a un acuerdo sobre el 
aumento salarial del 5 por ciento directo al tabulador, que se traduce en una partida de más de 5 millones de pesos, con lo 
cual se conjuró el movimiento huelguístico que amenazaba estallar a las 6 de la tarde de hoy lunes. Después de varias 
negociaciones y una prórroga de paro por siete días, el Sindicato de Trabajadores del Hospital del Niño Morelense –
adherido a la Federación Nuevo Grupo Sindical, la tarde-noche del viernes firmaron el nuevo tabulador salarial y lo 
depositaron ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. Bulmaro Hernández Juárez, asesor general de la Federación 
Nuevo Grupo Sindical, dio a conocer que también se logró la revisión del escalafón, lo que beneficiará a un importante grupo 
de médicos y enfermeras, mediante el establecimiento de mejores condiciones laborales. 
El Regional del Sur, (Roberto Heredia). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=2416:conjuran-huelga-en-hospital-
del-nino&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Llega cabalgata a Zacualpan de Amilpas; la encabeza el gobernador Marco Adame” 
Marco Adame Castillo encabezó la tercera cabalgata previa a la denominada Cabalgata del Centenario de la Revolución y 
Bicentenario de la Independencia de México, que está proyectada a realizarse en el mes de agosto del 2010. El punto de 
reunión se registró en el municipio de Zacualpan de Amilpas, donde hombres y mujeres “a caballo”, residentes de los Altos 
de Morelos, acudieron a la convocatoria del mandatario estatal, quien reconoció el interés y la respuesta mostrada por los 
participantes a estos encuentros, iniciados desde el mes de agosto del 2009. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/83128-llega-cabalgata-a-zacualpan-de-amilpas-la-encabeza-el-
gobernador-marco-adame 
 
“Crearán subcomités de vigilancia en la capital” 
Durante una gira de obras por las colonias Milpillas y Revolución, el presidente municipal de Cuernavaca, Manuel Martínez 
Garrigós, anunció la creación de 320 subcomités de vigilancia en igual número de colonias que integran el territorio. Al 
tiempo de destacar que en su gobierno no hay cabida para “holgazanes” ni para “simuladores”, el edil acudió a la cita que 
tenía con los pobladores de las colonias Milpillas y Revolución, en donde dio el banderazo de inicio de los trabajos de 
pavimentación de la calle Cerezo. Ante los colonos, el alcalde capitalino informó sobre el avance de los 500 compromisos 
adquiridos en campaña electoral, así como las 63 obras públicas acordadas con el cabildo para realizarlas en un plazo de 
100 días. 
Diario de Morelos, p.5,  (Yesenia Daniel). 
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“Acuerdan crear un Observatorio Ciudadano sobre violencia social” 
Autoridades de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) y de la Academia Morelense de Derechos Humanos acordaron la 
creación de un Observatorio Ciudadano de violencia social y género, en el que implantará mecanismos de vigilancia que 
permitan emitir un diagnóstico sobre las probables causas que generan dicha violencia. Lo anterior debido al incremento en 
los casos de violencia contra las mujeres y ante la carencia de indicadores y estadísticas que den un parámetro sobre la 
problemática. Para las autoridades de la procuraduría y la academia de derechos humanos, la cual agrupa a ocho 
organizaciones sociales, la violencia social y de género genera -entre otras cosas- la inaccesibilidad de las mujeres a la 
justicia, además de lo engorroso en los trámites para presentar su denuncia. 
La Jornada Morelos, (Elizabeth Cuevas). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/83114-acuerdan-crear-un-observatorio-ciudadano-
sobre-violencia-social 
 
“Recursos federales para el turismo” 
La delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) puso sobre la mesa de la Secretaría de Turismo de gobierno 
del estado algunos programas sociales con los que puede participar para resaltar y conmemorar el Bicentenario de la 
Independencia y el Centenario de la Revolución. A través de un comunicado de prensa, el delegado de la Sedesol, Oswaldo 
Castañeda Barrera, en reunión de trabajo en las oficinas de la delegación con autoridades de la Secretaría de Turismo de 
gobierno del estado, dio a conocer que el gobierno federal se une con el gobierno estatal para participar en el Bicentenario 
de la Independencia y el Centenario de la Revolución, en la Ruta de Zapata, con la realización de obras y acciones, 
aportando recursos de los programas Empleo Temporal, Hábitat, Rescate de Espacios Públicos y el 3X1 para Migrantes. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/83115-recursos-federales-para-el-turismo 
 
“Iniciarán obras con recursos de migrantes” 
La Secretaría de Desarrollo Humano y Social firmó convenio con 11 municipios para iniciar obra pública dentro del 
Programa 3 x 1, con recursos aportados por la comunidad de migrantes y los tres niveles de gobierno. A unos días de 
haberse celebrado el Día del Migrante, el Periódico Oficial “Tierra y Libertad” publicó los convenios firmados con 
Axochiapan, municipio que tiene el mayor número de migrantes en Estados Unidos; además de Ayala, Emiliano Zapata, 
Coatlán del Río y Jantetelco. 
Diario de Morelos, p.9, (Redacción). 
 
“Rodríguez Martínez quiere emular estímulos chilenos a docentes” 
Como parte de las experiencias compartidas por el gobierno de Chile a la delegación mexicana que viajó a ese país, en días 
recientes, el secretario de Educación de Morelos, José Luis Rodríguez Martínez, destacó el aspecto de evaluación de 
docentes, que contempla otorgar estímulos económicos a maestros conforme a los resultados obtenidos en las mismas. El 
responsable del sector en la entidad estuvo la semana anterior en dicha nación del sur de América para participar en el 
Seminario OCDE-Harvard para líderes en reformas educativas: módulo de profesionalización docente, al que asistieron 
también como parte de la delegación mexicana, secretarios de los estados de Nuevo León, Chiapas y Guanajuato, así como 
funcionarios de la SEP, diputados federales y senadores. 
La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado). 
 
“Recurren ante la CNDH ejidatarios de Marcelino Rodríguez”  
Alrededor de 200 campesinos de la comunidad de Marcelino Rodríguez, perteneciente al municipio de Axochiapan, 
presentaron una queja ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), ante el riesgo que existe de un 
enfrentamiento debido a la invasión de tierras y la omisión de parte de la Procuraduría Agraria, Reforma Agraria y del 
Registro Agrario Nacional del estado, al mandato del juicio número 297/97. De acuerdo con David Padilla Marín, presidente 
estatal de El Barzón, “dicho resolutivo establece el reconocimiento pleno a los derechos agrarios de los campesinos, 
además de la restitución de sus tierras, sin embargo, las dependencias no actuaron conforme a dicha sentencia”. 
La Unión de Cuautla, p.6, (Job Olivares). 
 
“Inician reparación en el Tren Escénico de Cuautla”  
El tren escénico de la ciudad estará en mantenimiento en estos días en que la afluencia turística es menor. Alrededor de 20 
mil pesos es lo que ocupará la máquina 279 para el mantenimiento y se pretende que esté lista al iniciar los festejos del 
“Sitio de Cuautla”, probablemente el 19 de febrero, señaló el director municipal de Turismo, José Antonio Villalón. En 
diversas ocasiones el presidente municipal, Luis Felipe Güemes Ríos, ha reconocido el valor histórico y cultural de la 
máquina 279, aseverando que se tomarán las previsiones pertinentes para su buen funcionamiento; para que el beneficio 
turístico que atrae a la ciudad continúe y se busque difundir. José Antonio Villalón, director de Turismo, señaló que el tren 
turístico no funcionaba al 100 por ciento y ha entrado en programa de mantenimiento en estos días. 
La Unión de Cuautla, p.7, (Rosendo Álvarez). 
 

http://www.launion.com.mx/web/morelos/secciones/politica/1383-rodriguez-martinez-quiere-emular-estimulos-chilenos-a-docentes.html
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“Padres presentan queja ante CDHEM por vejaciones a estudiantes” 
Ante las irregularidades que se siguen cometiendo en contra de los estudiantes de la Secundaria Vespertina Gabino 
Barreda, los padres de familia presentaron una queja ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos 
(CDHEM). Ésta es en contra de Fernando Orea Rodríguez, presidente de los padres de familia de la Primaria Miguel 
Hidalgo, y contra las autoridades del IEBEM. Las madres de familia que suscribieron la denuncia son María de Lourdes 
Madrigal Rojano, Irene Jiménez Vicenteño y Martha Edith González Cervantes, quienes señalan que la problemática que se 
presenta en la Secundaria Gabino Barreda, Clave 17DES0584J, es provocada por quien se ostenta como presidente del 
Comité de Padres de Familia de la Primaria Miguel Hidalgo, con quienes comparten el edificio ubicado en la Avenida 
Constituyentes. 
La Unión de Cuautla, p.8, (La Unión de Cuautla). 
 
“Inicia curso de Derechos Humanos a funcionarios de la región oriente” 
El Ayuntamiento de Cuautla y la Visitaduría Regional Oriente 1 de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Morelos, a través del regidor de Derechos Humanos y Patrimonio Cultural, Arturo Castañeda Bautista, inició el Primer Curso 
de Capacitación a Regidores, Directores y Enlaces que tienen esta misma Comisión en los 16 municipios que comprenden 
esta zona de la entidad. El primer visitador Titular de la Visitaduría Regional Oriente 1 de la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado de Morelos, Manuel Hernández Franco, quien es el responsable de impartir dicho curso, señaló que 
éste tiene como meta facultar a síndicos, regidores y personal adscripto a los ayuntamientos de la Región Oriente como: 
Cuautla, Yautepec, Tlayacapan, Tetela del Volcán, Tlalnepantla, Totolapan, Ocuituco, Yecapixtla, Zacualpan y Ciudad 
Ayala, entre otros. 
La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez). 
 

Nacional: 
 
“Función Pública relega la exigencia de Calderón de acabar con la opacidad” 
La Secretaría de la Función Pública (SFP), responsable de garantizar la transparencia en las 245 dependencias y entidades 
gubernamentales, carece en su Portal de Transparencia (Pot) de datos específicos sobre el monto que se asigna a los 
funcionarios de niveles alto y medio para celular, gasolina o vehículo, alimentación y otros conceptos. La última fecha de 
actualización de los datos, por ley públicos, es de mayo de 2009. En otros portales no aparece la información. Es el caso de 
la Procuraduría General de la República, donde se indica que es inexistente la erogación en esos conceptos. En algunas 
entidades no se puede acceder al Pot, como ocurre con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y otras, como Salud, 
donde aparece la leyenda: Hubo un error al procesar su información, favor de intentar más tarde. Paradójico es que la SFP 
omita informar cuánto gastan Salvador Vega, su titular, y otros altos servidores, en gasolina, alimentos, celular y otros 
conceptos. Más aún cuando Felipe Calderón, el 7 de enero pasado, exigió a los tres niveles de gobierno terminar con la 
opacidad y rendir cuentas hasta del último peso aportado por los mexicanos. 
La Jornada, p.12, (Elizabeth Velasco C.). 
 
“El Imjuve, coto familiar de Mariana Gómez del Campo” 
Como ocurría durante los gobiernos priístas, el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve) se mantiene como instrumento al 
servicio del partido en el poder. Ahora está copado por la presidenta del Partido Acción Nacional (PAN) en el Distrito 
Federal, Mariana Gómez del Campo, cuyos familiares se han beneficiado con jugosos contratos otorgados por el organismo, 
donde además colaboradores cercanos de la también prima de Margarita Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón, 
ocupan los puestos claves. Como ocurría durante los gobiernos priístas, el Instituto Mexicano de la Juventud (Imjuve) se 
mantiene como instrumento al servicio del partido en el poder. Ahora está copado por la presidenta del Partido Acción 
Nacional (PAN) en el Distrito Federal, Mariana Gómez del Campo, cuyos familiares se han beneficiado con jugosos 
contratos otorgados por el organismo, donde además colaboradores cercanos de la también prima de Margarita Zavala, 
esposa del presidente Felipe Calderón, ocupan los puestos claves. El contrato IMJ-CONT-AD-023/2007, firmado el 2 de 
mayo de 2007, estipula una adjudicación directa por 473 mil 684 pesos en favor de Teresa Gómez del Campo Gurza, 
hermana de la lideresa del blanquiazul en el Distrito Federal, por concepto de un análisis temático y compilación de 
documentos de la agenda legislativa federal, de acuerdo con documentos internos del Imjuve, cuya copia posee este diario. 
Tan sólo en la segunda quincena de junio de ese año la hermana de Mariana Gómez del Campo cobró la cantidad de 28 mil 
125 pesos, como parte del pago total amparado por ese contrato. Así lo avala el cheque número 5527, expedido el 2 de julio 
de 2007. Pero ese convenio ha sido uno de tantos. Con el número de contrato IMJ-CONT-ADM-020/2007, del 16 de marzo 
de 2007, se realizó otra adjudicación directa para Daniela Verderi Muñuzuri por la suma de 149 mil 958 pesos. Ella no sólo 
es la cuñada de la presidenta del PAN capitalino, sino actualmente es la subdirectora de Salud y Medio Ambiente del propio 
instituto. Se le entregaron recursos por dar asesoría a la Dirección de Salud, Equidad y Servicios a Jóvenes del Imjuve, de la 
que precisamente depende. 
La Jornada, p.5, (KarinaAvilés). 
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“PRI-PAN, connivencia que desde 88 eliminó fronteras ideológicas” 
Lo que en 1988 empezó como una alianza estratégica con el Partido Acción Nacional (PAN) para convalidar la cuestionada 
elección de Carlos Salinas se convirtió para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el primer paso en un proceso de 
derechización que, a 22 años de distancia, prácticamente eliminó las fronteras ideológicas y de principios. Esta identificación 
entre ambos partidos no es nueva ni fortuita, coinciden en entrevista con La Jornada investigadores de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) y de El Colegio de México. Se basa en la necesidad del gobierno salinista, que 
continuó Ernesto Zedillo, de impulsar reformas neoliberales que terminaron por entregar los bienes nacionales a la iniciativa 
privada y por abrir, con todas las desventajas imaginables, el comercio y la economía nacional al extranjero. Más allá del 
discurso, a dirigentes, legisladores y gobernadores del PRI hay que juzgarlos por su colaboracionismo total con el PAN. Ahí 
están las reformas constitucionales a los artículos 130 y 27, o el reciente intento de privatizar el petróleo y el incremento a 
IVA e ISR. Por sus hechos los conoceréis, secunda a su vez Manuel Bartlett, ex secretario de Gobernación y de Educación 
Pública. Para Álvaro Arreola Ayala, del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, con especialidad en partidos 
políticos, sistema electoral y élites políticas regionales, panistas y priístas se sienten cómodos con esta alianza estratégica, 
aun cuando los últimos hayan perdido en el camino sus maneras y mecanismos de origen. Reynaldo Ortega Ortiz, doctor en 
ciencia política por la Universidad Columbia y docente del Centro de Estudios Internacionales de El Colegio de México, 
sostiene a su vez que esta empatía entre partidos originalmente distintos es resultado de un vaivén de debilidades y falta de 
legitimidad en sus respectivos gobiernos. Si en su momento el PAN jugó el papel de partido bisagra, cuando Salinas 
necesitó legitimar una elección fraudulenta, el PRI hizo lo propio en 2006, cuando Felipe Calderón requirió del apoyo tricolor 
para asumir la Presidencia. A finales de los 80 se da una empatía clara, y la sigue habiendo. Hay una convergencia en el 
proyecto de liberalización económica de Salinas con los panistas del norte y centro-occidente del país, tanto como con el ala 
(más) católica del Partido Acción Nacional en la reactivación de las relaciones con el Vaticano y el reconocimiento de las 
iglesias, afirma Ortega Ortiz. 
La Jornada, p.7, (Ciro Pérez Silva). 
 
“Ensaya Mexicana de Cananea plan de jugosos finiquitos para mineros en huelga” 
Mexicana de Cananea puso en operación un esquema de liquidaciones voluntarias para los trabajadores que están huelga 
en esa mina de Sonora, e informó que quienes quieran finiquitarse tendrán su pago conforme al contrato colectivo de trabajo 
y que, adicionalmente, se les pagarán sus utilidades pendientes, que en promedio son de 170 mil pesos por trabajador. Con 
una estrategia similar a la del gobierno federal para que se liquidaran los trabajadores de Luz y Fuerza del Centro, Mexicana 
de Cananea, señaló que la liquidación será superior varias veces a lo que prevé la Ley Federal del Trabajo. 
La Jornada, p.13, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Líder del SUTERM se aprobó más salario en forma irregular” 
En septiembre pasado, el dirigente del Sindicato Único de Trabajadores Electricistas de la República Mexicana (SUTERM) 
en el valle de México, Mario Urbina Domínguez, consideró que su nivel de ingresos no correspondía a su alto rendimiento y 
decidió aumentarse el salario 6.7 por ciento, nivel equivalente a un brinco de tres escalones en la nómina de la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE). Al detectar la maniobra, la gerencia de la CFE despidió a Rossana Jaramillo Hernández, la 
empleada administrativa que manipuló la nómina por órdenes del líder, mientras que a Urbina Domínguez sólo le giró una 
severa llamada de atención por escrito. Aunque el aumento en referencia fue aplicado incluso con retroactivo, la CFE le 
descontará el monto adicional (salario y prestaciones) de manera proporcional, es decir, reintegrará lo tomado de manera 
irregular en varias quincenas. Trabajadores de la CFE, quienes pidieron no ser identificados para evitar represalias de la 
dirigencia de su sindicato –cualquiera que se mueva fuera de lugar es despedido–, lamentaron que los abusos de autoridad 
vayan en aumento en el SUTERM. Identificaron como cabeza de esta red de tráfico de influencias y corrupción a José 
Tobón, coordinador de la división Centro-Sur en el sindicato, quien, a su vez, es cercano al líder nacional de la organización, 
Víctor Fuentes del Villar, el mismo que llegó al cargo tras la muerte de Leonardo Rodríguez Alcaine. 
La Jornada, p.11, (Fabiola Martínez). 
 
“Hallan descuartizada por zetas a funcionaria judicial en Veracruz” 
Este domingo fue hallado el cadáver mutilado de Nayeli Reyes Santos, funcionaria del segundo tribunal unitario del Poder 
Judicial de la Federación, en el fraccionamiento Jardines del Virginia de Boca del Río, Veracruz, con un mensaje firmado por 
Los Zetas, sicarios del cártel del Golfo. Paralelamente, ciudadanos de Ahome, Sinaloa, efectuaron una marcha contra la 
violencia; en esa entidad se documentaron 12 asesinatos presuntamente ligados al crimen organizado, y otros 10 en 
Chihuahua. Además, una balacera entre presuntos narcotraficantes y militares en la carretera federal 57 México-Piedras 
Negras, a la altura del municipio de Doctor Arroyo, Nuevo León, cobró la vida de cuatro supuestos delincuentes y dos 
soldados, y dejó varios heridos, según informes de lugareños al centro de comunicaciones de la Secretaría de Seguridad 
Pública estatal. El cuerpo de Nayeli Reyes fue encontrado con la cabeza y las extremidades cercenadas. En la espalda se le 
sujetó con un cuchillo una cartulina, en la cual se advirtió: “Esto les va a pasar a los que le pongan el dedo a la compañía. 
Atentamente Los Zetas”. Reyes Santos fue levantada por un comando el pasado 21 de enero, cuando circulaba a bordo de 
su vehículo sobre la avenida Habaneras en Boca del Río, hacia sus oficinas, en el Palacio de Justicia Federal de la 
localidad. Dos días antes, 19 de enero, militares capturaron en la misma zona al operador financiero del cártel de los 
Cárdenas Guillén, Juan Carlos Tabaray Castillo, alias El 20. 
La Jornada, p.14, (De los corresponsales). 
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“Los productos de la canasta básica se incrementaron 50% en zonas rurales” 
Un análisis legislativo destacó que del 15 de diciembre a la fecha los productos de la “canasta básica” han tenido 
incrementos superiores a 50 por ciento en zonas indígenas, rurales y serranas derivado del incremento a las gasolinas e 
impuestos como el IVA. “Los principales aumentos se han dado en productos como harinas de maíz y trigo, frijol, azúcar, 
sopas, galletas, leche, huevo y refrescos, así como las medicinas en esas zonas y localidades han tenido incrementos de 
hasta 70 por ciento”. El informe elaborado por la Coordinación de Enlace con Gobiernos Municipales y Estatales del PRD en 
San Lázaro, señaló que “en zonas indígenas y rurales los aumentos a la canasta básica han sido de más de 50 por ciento. 
La causa, agregó el documento, porque en esas localidades el transporte de mercancías es más caro por la dificultad y mal 
estado de los caminos, lo cual ha sido pretexto para que los transportistas incrementen el precio de los fletes”. El diputado 
federal y titular de dicha coordinación, Domingo Rodríguez Martell, expuso en entrevista en San Lázaro que en tiempos 
normales se encarecen los productos. Pero ahora con el aumento a la gasolina, diesel e impuestos como el Impuesto al 
Valor Agregado (IVA), el incremento a los productos como harina de maíz y trigo, leche, refrescos, galletas, huevo, azúcar, 
frijol, arroz y sopas han sido superiores a 50 por ciento. “Hay una política económica que busca empobrecer más a los 
sectores indígenas y rurales, ello impulsado por el PAN y apoyado por el PRI, que respaldó el incremento de impuestos y 
aumento a los combustibles”, expresó el legislador federal por San Luis Potosí. 
La Jornada Morelos, (Notimex). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/83106-los-productos-de-la-canasta-basica-se-incrementaron-50-en-
zonas-rurales 
 
“Recrean dos marchas históricas para el rodaje de ‘Tlatelolco” 
El rodaje de la película “Tlatelolco”, del director mexicano Carlos Bolado, convocó ayer a unas mil personas, para realizar 
escenas de una marcha por los carriles centrales del Paseo de Reforma, desde la Diana Cazadora hasta el Ángel de la 
Independencia. Pasado el mediodía, los jóvenes que fueron invitados al rodaje mediante diversas redes sociales en Internet, 
así como por algunos medios impresos, llegaron al corredor de Reforma para participar en la producción cinematográfica, 
protagonizada por Cassandra Ciangherotti y Cristian Vázquez, quienes también llegaron al lugar. Con atuendos 
característicos de la época de los 60 y con pancartas en mano, los cientos de jóvenes apoyaron en la filmación de dos 
marchas históricas de aquella época, tal es el caso de la del 13 de septiembre y la del 27 de agosto. 
La Unión de Morelos, p.32, (Notimex). 
 
“Ahora un migrante utiliza logo de Pemex en gasolineras de EU” 
Mientras Petróleos Mexicanos (Pemex) analiza entablar una disputa legal ante tribunales estadounidenses contra la 
empresa Intermix por haber registrado desde 2007 la marca Pemex en Estados Unidos y Canadá, un migrante palestino, 
Haitham Alyousef, ya opera dos gasolineras en Memphis, Tennessee, con logotipos de la paraestatal y el águila en rojo, 
blanco y verde, con el fin de atraer clientes mexicanos. El propietario relata que fue durante una visita a Cancún, México, 
donde le surgió la idea de poner en sus gasolineras, sin la autorización correspondiente, los logotipos de la petrolera 
mexicana. Adicionalmente a la venta de combustibles de proveedores estadounidenses, las estaciones ofrecen alimentos y 
servicios de envío de dinero, con lo que aumenta el atractivo para los migrantes. 
La Jornada, p.21, (Israel Rodríguez). 
 
“Disputa sobre el IETU, en última etapa” 
El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tiene previsto empezar este lunes la discusión sobre más de 
30 mil amparos que plantean la inconstitucionalidad del impuesto empresarial a tasa única (IETU). De acuerdo con la 
Procuraduría Fiscal, existen criterios y tesis jurídicas del máximo tribunal que avalan la aplicación de esa contribución de 
control, la cual se caracteriza porque las deducciones y exenciones fiscales son mínimas. Según fuentes judiciales, se 
espera una discusión intensa entre los ministros, pues será la primera vez que el pleno analizará a fondo la 
constitucionalidad de una legislación impositiva, en la que está en juego la exigencia de que la Secretaría de Hacienda les 
devuelva miles de millones de pesos por el cobro de un impuesto ilegal. 
La Jornada, p.22, (Jesús Aranda). 
 

Internacional: 
 
“Nuevos reclamos de Fidel Castro, Chávez y Ortega contra la ocupación de Haití por EU” 
El traslado de 10 mil soldados estadounidenses a territorio haitiano, con motivo del terremoto del 12 de enero pasado, es 
una manifestación del contraataque imperial sobre América Latina y el Caribe. Una triangulación fatal se gesta entre 
Colombia, Honduras y la ocupada Haití. Tres versiones de la nueva estrategia de intervención yanqui en suelo 
nuestroamericano, sostuvo hoy el presidente venezolano Hugo Chávez. La afirmación del mandatario, publicada en su 
columna dominical de prensa Las líneas de Chávez, coincidió con nuevos reclamos del líder de la revolución cubana, Fidel 
Castro, y del presidente nicaragüense Daniel Ortega, de que Estados Unidos aprovechó la desastrosa situación en el país 
caribeño para lanzar una ocupación militar. 
La Jornada, p.27, (Afp, Dpa y Notimex). 
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“Disparos al aire de los cascos azules” 
Soldados de la Organización de Naciones Unidas dispararon ayer al aire y lanzaron gas lacrimógeno para tratar de controlar 
a centenares de haitianos que protagonizaron disturbios durante la distribución de ayuda en Puerto Príncipe. La entrega de 
alimento, agua y radios en un antiguo aeropuerto militar comenzó en calma. Sin embargo, luego empezaron pequeñas 
refriegas entre damnificados, que en su mayoría no habían recibido ayuda desde el sismo que devastó la capital haitiana el 
12 de enero, y el cual según fuentes oficiales pudo dejar unos 200 mil muertos. 
La Jornada, p.26, (Afp). 
 
“Televisoras de paga volverán a transmitir en cuanto acaten la ley: gobierno venezolano” 
El director de la Comisión Nacional de Telecomunicaciones (Conatel) de Venezuela, Diosdado Cabello, anunció hoy que las 
seis televisoras de señal restringida suspendidas en el primer minuto de este domingo podrán volver a difundir su 
programación cuando acaten las normas que las obligan a transmitir los mensajes del gobierno, las cadenas presidenciales 
y el himno nacional en horarios específicos, así como respetar los tiempos de la barra infantil. Las operadoras de cable 
dejaron fuera de las pantallas los canales American Network, America Tv, Momentum, Ritmo Son, Tv Chile y Radio Caracas 
Televisión Internacional (RCTV) por no haber cumplido con la Ley de Responsabilidad Social en Radio y Televisión, que 
regula el uso del espacio radioeléctrico venezolano. 
La Jornada, p.28, (Afp, Reuters y Dpa). 
 
“Las FARC y el ELN pactan alianza” 
El Ejército de Liberación Nacional (ELN) y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) pactaron, en tres 
citas realizadas en Venezuela, una alianza que fijó un cese al fuego entre ellas y sacar del escenario a ese país para no 
causar molestias al gobierno de Hugo Chávez. El ELN y las FARC anunciaron el mes pasado el cese de una confrontación 
que tenían desde 2005 y trabajarán conjuntamente para evitar una segunda reelección de Álvaro Uribe, indicó el diario El 
Tiempo. 
La Jornada, p.29, (Dpa). 
 
“Postergan elecciones afganas; no hay dinero” 
Las segundas elecciones legislativas en Afganistán desde la caída de los talibanes a finales de 2001 fueron aplazadas este 
domingo hasta el 18 de septiembre, por la imposibilidad logística de organizarlas y debido a la insurrección. Fazal Ahmad 
Manawi, alto responsable de la comisión electoral independiente, declaró que se tomó esa decisión ante la dificultad de 
organizar elecciones en un país sin infraestructuras. Los comicios estaban programados para el 22 de mayo. 
La Jornada, p.29, (Afp). 
 
“Talibanes paquistaníes arrasan escuela de niñas” 
Los talibanes paquistaníes volaron con explosivos este domingo un colegio de niñas en el noroeste de Pakistán, región en la 
que el ejército se enfrenta con la insurgencia. La escuela localizada en el pueblo de Shagqadar, quedó destruida cuando 
estallaron dos bombas. 
La Jornada, p.29, (Afp). 
 
 

 


